



LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 40.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en 31 de Marzo, Junio, Septiembre y Diciembre.—Un número 10 céntimos; atrasado 50.

AÑO XIX.

DOMINGO 4 DE SEPTIEMBRE DE 1887.

NÚM 9 292

GRAN NOVEDAD PAÑUELOS TOREROS BAZAR DE LA VENECIANA TRAPERIA, 16

A OCHO PESETAS PAR ANTEOJOS
de legítimo cristal de roca de primera, cortado al ojo.

Mil pesetas al que pruebe que no es roca natural, iguales á los que se han vendido hasta la fecha á 20 y 25 pesetas: Hay armazones de oro y plata.

**DIAMANTES AMERICANOS,
SUBIDA AL PUENTE. 4**

Hemos recibido el número 17 de La Estación, periódico de modas para señoras. Publica, durante el año, 24 números que contienen más de 2,000 grabados, en negro, figurines iluminados, patrones trazados y labores para señora. Las explicaciones que da en el texto, son sumamente instructivas para las señoras, siendo tal vez el único que enseña de una manera práctica y sencilla el corte de las prendas y la ejecución de toda clase de labores.

Se publican dos ediciones, una económica y otra de lujo, sumamente baratas, á 13 pesetas por año la primera y á 21 pesetas la segunda.

La edición de lujo contiene los mismos elementos que la edición económica y además 36 figurines espléndidamente iluminados.

Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Ramba, 5, en la librería de Alvaro Verdaguier.—Murcia, Almazán.

A LAS SEÑORAS.

Para su tocador se les facilita: jabón de oriza Legrand, jabón de familias; velutine Viard en cajas grandes, medias y pequeñas; velutine Charles Fay, aceite Selrep en frascos grandes, medios y pequeños; cosmóydr, agua aromática del paraiso, crema de nieve, polvos de fresa, melangona para talar el pelo, dentífico de Berro en frascos medios y chicos, elixir vegetal dentífico anti-neurálgico, loción vegetal para preparar los cabellos á recibir la tinte, agua de Ninón para la salud de la piel haciendo desaparecer todo lo que moleste y la afece, la hay blanca y rosada, pomada táctica para impedir la caída de los cabellos y volverles su color primitivo, limas químicas para los callos, agua de joyeros para la limpieza del metal, papel para esquelos, devocionarios y otros libros religiosos, etc. y para los caballeros tintura única para teñir la barba sin preparación ni lavado, melangona para teñir el pelo y la barba, libros científicos y de legislación, novelas, papel y sobres, tintas, arañillas y otros artículos.

Nuestra Señora de la Fuensanta

Cromos grandes á UNA peseta, grabados en acero pequeños á 40 céntimos.
La Cruz de las Indulgencias á var ospirico desde 6 céntimos.
Calle de Zoco, núm. 5

LA PAZ DE MURCIA

El tercer día de feria nos ha ofrecido una novedad de los anteriores y menos que censurar.

Invitados por el Sr. Alcalde acudimos al acto de inauguración de la fuente del Cardenal Belluga; fuimos por derecho en representación de LA PAZ, pero de hecho representamos á toda la prensa, pues nuestros colegas no asistieron al acto.

Este fué menos concurrido de representación oficial, civil y militar, que el del día anterior pero tuvo una eclesiástica muy respetable en las Sras. Maritnes Espinosa, Montesinos, Rodríguez Pellicer y otros sacerdotes. La presidencia, encomendada al Teniente de Alcalde Sr. Martínez Ruiz nos dejó sin descargo, pero esto no fué óbice para que viéramos aun con más entusiasmo que en las otras fuentes, saltar en esta con diferentes preciosas combinaciones la cristalina agua de Sta. Catalina, que no nos cansamos de decir que debemos á la constancia y fuerza de voluntad de un murciano como pocos, el Sr. Hernández Crespo. Cometa cañería es la misma que surte la fuente de Sto. Domingo, de aquí el que estando hace días limpia, el primer agua de la de Belluga, sigue como en su nacimiento, y esto y el precioso jardín que se ha improvisado, sus saltadores, y el beneficio que de estas mejoras toca el pueblo en general, hizo que este concurriera á la fiesta y supliera con su presencia la menor solemnidad que la parte oficial le diera. La plaza de Belluga, engalanada en todos sus edificios, contenía casi tantos espectadores como permite su espacio. La música del Sr. Raya amenizó la fiesta y gran número de voladores, parecía como que recogían la expresión de entusiasmo y de gratitud del pueblo allí reunido, y la elevaban majestuosamente á las esferas celestes. No hubo vivas, pero en el interior de cada uno se sentía el regocijo; el Sr. Hernández Crespo participó de él en las numerosas felicitaciones que recibió.

Concluido el acto, el público se entretuvo viendo á los que se dedicaron y consiguieron alcanzar las cucañas, haciéndolo muchos muy cómodamente, gracias al nuevo contratista de sillitas, que no pierde ocasión en que atender al público y á sus intereses.

A poco de esto empezó la novena de nuestra patrona, llevando al santo templo Catedral no excesa concurrencia de fieles. El templo estaba bastante iluminado en sus navos y en el altar mayor.

Fuera de la feria hubo algo en que entretener un rato; los escaparates de Los Muchachos y de «El Diarion» ofrecían motivo para ello; en el primero estaban las moñas y banderillas destinadas á las corridas de toros, todo de riquísimo valor y gusto; en el segundo, si no llamaban tanto la atención los premios por los relumbrones, estos están en las inteligencias que los han merecido y en las consecuencias útiles que á la sociedad podrán reportar.

Si saber todavía en qué condiciones asisten, lo cual al público que desea distraerse no le importa, lo cierto es que continúan las tres músicas concurrendo á la feria; anoche se situó la de Ruya en el balcon del Ayuntamiento.

Encandidas las bombas de los arcos de entrada, encendidos todos los faroles con grandiosas flamas, dando la electricidad una luz potente y sin interrupciones, y por aditamento estando despejado el cielo y la luna en lleno, figuróse los lectores que no lo vieron, como estaría anoche el real de la feria; era un derroche de luz que dificultamos haya mas en ninguna otra parte; nuestras pisanas lucían sus bellezas y sus elegantes trajes y delicados adornos cual en medio del día; solo tenían una contra, la competencia que han empujado á hacerles ya muchas lindas forasteras que nos favorecen con su visita. Con tanta luz se destacaban mas los trapos colgados á secar, como algunos han dado en llamar á las banderas extranjeras puestas en los alambres.

Anoche vimos varios cuadros anunciadores del comercio, los cuales lo que más tienen que elogiar es la impresión que se ha hecho en la tipografía del señor Albaladejo; por lo demás creímos nosotros que esos cuadros serían como los que hemos visto en otras poblaciones, en las cuales se pueden cambiar los anuncios y estos son en tipos mayores, pudiendo ocupar cada anunciante un espacio de dos decímetros cuadrados; los cuadros hechos no son nada más que para estos días, y privan á cualquiera otro el poder aprovecharlos.

Concluimos esta reseña con una nota especial; nos llamó la atención un juego que vimos establecido cerca de la redacción de «Las Provincias», el cual no sabemos hasta qué punto será de los inocentes y si pueda permitirse.

Hemos sabido que la Comisión de Festejos del Ayuntamiento acordó no repartir bonos para la limosna de mañana á ninguno que no fuera concejal y que por lo tanto, los que se han repartido, han sido como obsequio particular del donante para el que los ha recibido, pero sin carácter oficial.

En este concepto tenemos que agradecer nosotros la atención que nos ha tenido nuestros amigos los concejales D. Carlos Díaz y D. Gonzalo García, enviándonos unos cuantos de pan, carne, garbanos y arroz, y les quedamos reconocidos.

Reunido el jurado para juzgar los cuadros presentados en el certamen de pintura, han resultado premiados los siguientes:
Primer premio: «Desgracia de familia»; su autor D. Rafael Vinader.—Segundo: «En la bahía»; su autor D. Juan Pedro Albaladejo.—Y tercero: «El Partonón de Atenas»; su autor, D. Francisco Rodenas.—Primera mención honorífica: «Una chula»; su autor, D. José María Alarcón.—Segunda: «El chocolate»; su autor, D. Angel Ayala.—Tercera: «Soñando que está en el cielo»; su autor D. José Miguel Pastor.—Cuarta: «Echa dos perra»; su autor D. José Serrate.—Quinta: «Una Manchana»; su autor D. Joaquín Arques.—Sexta: «El otoño»; su autora la señorita D.ª Querubina Ayuso.—Séptima: «Después de la tormenta»; su autor don Mateo Boronat.—Octava: «Dos es tudios»; su autor D. Mariano Ruiz.—Y Novena: «San Pablo»; sin firma.

Dice ayer «El Noticiero»:
«El domingo parece que habrá titeres en la plaza de San Agustín.
Dios quiera cobre la imprenta, y no se cuele como nos colamos con los artistas que funcionaron el 14 y 15 del pasado Agosto.
Nosotros, nos incomodamos entonces, después les perdonamos y en paz; perdimos cuarenta pesetas.
¡Vayan con Dios! y epidamos á El

no nos falten bistelitos en esta feria. Nosotros nos conformamos á la fuerza con esas coladuras, porque no confiamos en bistelitos, ni en nada mas que lo que paga nuestro bolsillo, así que á los que nos las causan los hemos de sacar á relucir, aunque se nos dirijan cartas como la del Café Cantante.

Albacete 2.

El edificio de la feria ha sido dotado convenientemente de todas las mejoras necesarias para la comodidad de los comerciantes que dentro de muy breves días han de instalar allí sus puestos, como igualmente para el numerosísimo público que ha de visitarlos.

El Ayuntamiento ha tenido el buen acuerdo de disponer que se coloquen persianas en todas las tiendas del circuito interior, disposición que ya se encuentra casi terminada y que ha de producir excelente efecto; también ha sido retajado y enlucido todo el edificio y el piso de la calle de la feria se ha compuesto con gran esmero y cuidado gracias al celo y á la actividad de la comisión del Ayuntamiento que entiende en los asuntos de nuestro gran mercado y que no perdona medio ni detalle para cumplir su cometido de una manera satisfactoria.

NOTICIAS

Han causado grata impresión los pañuelos toreros que se venden en la Veneciana, y de seguro que van á faltar; son un precioso y verdadero recuerdo de las corridas de inauguración de la nueva Plaza de Toros.

Se está mudando ya la Administración de Correos á la nueva casa del Sr. Gascon, en la calle de San Cristóbal.

En la sección de espectáculos anunciamos los que han de tener lugar todos los días de feria en la antigua plaza de Toros de San Agustín por las compañías de Wolsi y Milá.

Los festejos de mañana consisten en el reparto de los bonos á las familias pobres, en el encierro de los toros y en la prueba de caballos y exposición de lo concerniente á la lidia, á cuya fiesta concurrirán varias bandas de música.

Los del martes son: música de 11 á 1 en la plaza de Jufre y por la tarde la primera corrida.

Por las noches continúa el mismo programa de días anteriores.

Para la noche que está anunciada la velada del Casino, se está preparando un concierto á violin y piano, por el niño Ramón Buey, el cual viene precedido de una gran reputación.

El programa del concierto es el siguiente:
1.º Preludio del Anillo de Hierro.—Marqués.
2.º Adiós á la Alhambra.—Monasterio.
3.º Fantasia de La Favorita.—Donizetti.
4.º Sarena.—Schubert.
Y 5.º Marcha turca.—Mozart.

Anoche vimos al niño violinista en el café Cartagonero levantado frente á las ceras de Zaburru y en verdad que los elogios hechos de este pequeño artista son merecidos.

La fuente de Sta. Eulalia, aunque de un modo interino, se inaugurará el martes.

«El Noticiero» se ha feriado ya; el número del viernes se lo ha merendado en alguna de sus juergas.

Debido á las gestiones practicadas cerca del Banco de España y Caja de la provincia por D. Vicente Monmenet, vocal de la Junta de instrucción de Cartagona, en representación y por encargo de aquella, los profesores de aquella ciudad y su término podrán muy pronto cobrar de la expresada caja lo que ésta les adeuda por personal del TER-CER trimestre, pues el citado Banco ha ingresado casi por completo, la consignación correspondiente.

«Pero y la del cuarto que debía estar ingresada también hace tiempo?»

El Sr. Ministro de la Gobernación, á propuesta de la Dirección general de Seguridad, ha mandado que inspectores y agentes de vigilancia lleven pendiente del cuello y oca una medalla de metal blanco, que en caso necesario les dé á conocer; y que los inspectores puedan, además, llevar bastón de caña con puño dorado y trencilla con bolotas verdes de seda, sin mezcla alguna de oro ni plata.

Ha sido nombrado Director de Sanidad del puerto de San Pedro el Pinatar, el distinguido médico D. Luis Conejero.

Esta mañana de 9 á 12, en la Depósito del Ayuntamiento, y por la tarde en la Plaza de Toros, podrán recoger los socios de la Cooperativa de Empleados, las entradas para ver enciñar los toros.

En la compañía de zarzuela que empezará á funcionar mañana en el Teatro de Rimas, bajo la dirección de don Manuel Rojas, figuran: como maestro director y concertador D. Arturo de Isaura, tiple absoluto D.ª Concepción Valero, tiple del género cómico doña Carmen Pérez de Isaura, tiple cómica D.ª Julia Zaragoza, característica doña Manuela Cuba, primer tenor serio, D. José Ruiz Madrid, primer baritono D. Jaime Ripoll, primeros tenores cómicos D. Manuel Rojas y D. José María Esteve, primer bajo D. Juan R. Ramírez, actor genérico D. José M. Cubas.

Cuenta dicha compañía además con numeroso personal de segundas partes. El abono será por cinco funciones.

Ya empezará á dar pájaros de feria. Según se nos ha dicho fué el viernes capturado por el cuerpo de seguridad un individuo que después de promover un escándalo, fue hallado sin documento oficial alguno que garantizase su persona.

De estos habrá en los días próximos venideros muchos.

Anteayer se recudaron en los diferentes folios de esta capital 1,062 pesetas 80 céntimos.

El Sr. Comandante militar de esta plaza interesó la presentación en aquellas oficinas de D. José Ayala Sánchez y Vicente Toranzo Aviñés, para enterarle de asuntos que los convienen.

El reglamento para las corridas de toros, aprobado por el Sr. Gobernador civil, se pondrá á la venta desde el martes próximo, en la imprenta de «El Diarion» y en la de «El Oriterio Murciano».

Y durante los días de las corridas de toros, en el despacho de localidades situado en la calle de la Platería.

Los pelillos se harán á D. Enrique Villar, depositario del Ayuntamiento. El precio de cada reglamento, será 50 céntimos de peseta.

Esta noche, de 9 á 11, habrá baile de sociedad en el teatro de la calle de Cartagona.

Feria en Albacete.

Con motivo de la misma y el de sus dos corridas de toros en las que toman parte los renombrados diestros Lagartijo y Falcón, la empresa de ferrocarriles, anuncia una rebaja en los billetes de ida y vuelta durante los días del 7 al 16 ambos inclusive, que desde las estaciones siguientes serán:

	2.ª clase	3.ª clase
	Pesetas.	Pesetas.
Cieza	14	8 50
Archena	16 50	10 25
Murcia	19 50	12
Cartagona	26 25	16

En Cieza, Archena, Murcia y Cartagona, se despacharán estos billetes para los trenes mixtos de los días 7 al 15 ambos inclusive y serán valederos para regresar en los trenes mixtos, ó los ordinarios del día 15 que contengan coches designados en los billetes.

Nuestro amigo D. José Pino y Vivo, está preparando para su publicación un trabajo que por su título demuestra su importancia, pues se titulará: «Flora compendiosa farmacéutica é industrial de esta provincia»; la cual será muy bien recibida, por su utilidad, por los profesores en farmacia, ciencias, etc. Llevará un prólogo del reputado farmacéutico el Dr. D. Juan López Gómez.

Para el reconocimiento del ganado que se ha de lidiar en las próximas corridas y caballos de la misma, ha sido nombrado el veterinario de 1.ª clase don Antonio Orejada Martínez.

A el presbítero D. José Atienzar, coadjutor de La Gineta, le ha sido concedido el ingreso en la orden civil de Beneficencia con la Cruz de segunda clase, por los servicios prestados en el referido pueblo durante la epidemia cólera de 1885.

El comandante militar de esta plaza interesa la presentación en su despacho de los soldados Mariano Pacheco Ortiz, Francisco Moñino Gallego y Francisco Espinaciaumo.

Contribuciones.

Días de cobranza que lo han correspondido á los partidos de la 3.ª y 6.ª agrupación en el primer trimestre de 1887 á 1888, por territorial é industrial, según R. O. del 31 de Agosto pasado y son, á saber:
Llano de Brujas y Raal, 10 al 12.
Santa Cruz, 10 y 11.
Alquerias, 13 al 15.
Zoneta, 13 y 14.
Torreahuera, 13 al 16.
Beniján y Espinalupo, 17 al 20.
Churra y Guadalupo, 21 al 24.
Albatala, Arboleja y Santiago y Zafache, 25 al 27.
Murcia 3 de Setiembre de 1887.—El Recudador, Segundo Bios.

Ha venido á tierra una pared del huerto perteneciente al convento de religiosas de San Antonio y se hace necesaria su inmediata reparación para tranquilidad de comunidad y conservación del edificio.

Hemos tenido el gusto de ver una preciosa caja de pañuelos para la mano y un espejo bonísimo, regalo de la señorita María Sanz á la hermesa de la Soledad Belluga. Esta ha sido muy favorecida por las principales señoritas de esta capital, con espléndidos donativos.

Esperamos tenga gran éxito, pues está de tal modo combinado el juego que siempre cae.

Además es protectora la belleza de dicho juego.

Ha sido detenido por la Guardia civil en el Cabeco de Torres un individuo que estaba reclamado por el Juzgado de la Catedral de esta ciudad.

Anteayer se enteraron en el cementerio de N. P. Jesús los cadáveres de 3 adultos y 2 parvulos.

Los heridos que resultaron á consecuencia de haber volado el coche correo en la carretera de Lorca, han sido 10, los que afortunadamente se encuentran bastante bien.

En una carta de Santander que publica un periódico de la corte, encontramos el siguiente párrafo, dedicado á la distinguida señorita D.ª Teresa Moreno Rubagliato, hija del senador señor Moreno Leante, dice:

«Pero lo verdaderamente notable entre esta colonia es la aparición de una estrella artística, que muy pronto será celebrada en esa corte en los salones mas distinguidos, y que es aquí hoy objeto de admiración.
Nos referimos á la hija del senador por Alicante, Sr. Moreno Leante, señorita Teresa Moreno Rubagliato, que á una fortuna colossal ha dado la naturaleza una garganta que podría hacer la suerte de cualquiera infeliz que la poseyera.

Antigüal niña de diez y seis años, á una sencillas encantadora una un alma de artista que eclipsará á las mas celebradas si continúa trabajando con el empeño que lo hace, pues el genio se revela en aquellos rasgos de su fisonomía.

Discípulo del insignie maestro señor Verger, apenas lleva dos años de estudio y ya su bonita, extensa y bien timbrada voz de mezzo soprano sería irremediable, aun para el mas exigente dilettante.

Los triunfos se suceden con frecuencia, los ruidosos aplausos que cosecha se esparcen por todas partes, y el señor padre tiene el buen acuerdo de pasar en Niza algunas temporadas, visitando con su hija algunos teatros de Italia, cremos que será una gloria del arte, y los aficionados al bell canto, tendrán que admirar esta estrella resplandeciente, que ha de producir mucho ruido en los salones y acaso modifique nuestras costumbres por lo que respecta á la educación artística de nuestra aristocracia.

El gran Hotel de Castilla es, pues, hoy el sitio mas concurrido de la colonia, pues en él mora esta esperanza del arte.»

Una nueva planta eléctrica.

Con las explotaciones del Africa Central se van descubriendo varias especies de plantas desconocidas hasta el día. Entre ellas acaba de descubrirse una nueva planta eléctrica, á la que se ha dado el nombre *Phytolacca Eléctrica*, la que según se dice, exhala electricidad como la rosa destila su perfume. Los pájaros é insectos buyen de ella. Una aguja imantada que se aproxime á los tallos de esta planta, se dobla y se tuerce por los efectos de la corriente eléctrica que se desprende de dichos tallos y pasan á la aguja.

Durante el próximo pasado mes de Agosto han ingresado en este Hospital provincial 18 heridos en la forma siguiente:
Véase la última página

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta no publica hoy disposi- cion alguna de interes general.

NOTICIAS GENERALES

Segun participan de Lérida, en el término de Acabell y Ballesta ha sido hallado el cadáver del sacristan del santuario de Cebada.

Se cree que ha sido asesinado.

Un empleado del Matadero de Orán, estando despojando una vaca, encontró una cadena de reloj, de oro, en el vientre de la res.

Crónica de suicidios.—Encontramos los siguientes en la prensa de provincias:

Se ha suicidado en Málaga el conocido comerciante D. Carlos Stauffer, dueño que fué del antiguo Bazar Suizo. El Sr. Stauffer era suizo y residía hace muchos años en Málaga, de donde se ausentó en su juventud.

Se ha suicidado en Guádix, en la colonia de Heras Valle, el hijo mayor del dueño de esta, D. Fernando de Alarcón; ignorándose los motivos que le impulsaron a esta resolución, que, á juzgar por dos cartas que dejó escritas, había pensado realizarla el día de San Luis, aplazándola por no dar ese disgusto á su padre el mismo día de su santo. En una carta recomendaba á su padre que velase por su hija, que apenas tiene siete años.

En las afueras de Huesca se ha suicidado de un tiro un joven tipógrafo de la imprenta donde se tira La Bruyola, de aquella ciudad, llamado José Torres Lineje, el cual dejó una carta en que decía que á nadie se culpaba de su muerte.

Otro joven, el hijo del capataz de una hacienda del término de Mondá, ha atentado contra su vida, arrojándose á una acueducto. Estaba muy contento hablando con su novia, pero al decirle esta que era necesario poner término á sus relaciones hasta que él quedase libre de quintas, se despidió bruscamente y se lanzó á la acueducto.

Segun un periódico de Vigo, en Mondariz se están preparando habitaciones para el Rey de Portugal, que va á hacer uso de aquellas aguas.

En Plasencia, con motivo de una acafofada, un hostelero ha sido gravemente herido por el jefe de la Guardia Municipal, habiendo sido herido como presuntos autores del hecho el jefe de aquella estacion férrea, un hijo suyo y un yerno.

La Compañía de Valencia refiere los siguientes detalles del naufragio ocurrido el domingo último cerca de Denia:

Á las seis de la mañana de dicho día salieron del mencionado puerto, en una balandra de recreo, el conocido consignatario de vapores de esta plaza D. Joaquín Latorre, con su familia y varios amigos, incluído un niño de diez años, formando un total de 13 personas. Dirigiéndose á la «Cova tallá,» pintoresco punto situado en la parte de Levante del cabo de San Antonio, donde pasaron la mañana y parte de la tarde, gozando de la amenidad del sitio y saboreando sencillamente paella.

Las cinco y media emprendieron el alegre viaje de regreso al puerto de Denia; mas apenas habían andado media milla, una violenta ráfaga de aire hizo zozobrar la embarcacion, que quedó al instante quilla arriba, dejando sumergidas en el fondo á seis personas, mientras las restantes permanecían sobre la concha de la balandra á las espaldas de los otros cogidos como pudieron á los extremos.

La confusión y el pánico que se apoderó de los que hasta entonces satisfacidos por su suerte se encontraban en el barco, fué terrible. Excepto dos marineros, que manejaban la pequeña nave, los demás no sabían nada. Unos piden, el lector la zozobra y angustia de aquellas familias.

Los marineros pudieron imponerse á aquellas doloridas personas, y con fría y pasmosa serenidad procedieron á dar direcciones para colocar en su sitio la balandra, comenzando por practicar un agujero en la cascara con objeto de extraer las seis personas que había debajo y que, afortunadamente vivían.

Hecha esta operacion, en la que

apareció ahogada la oriada del señor Latorre, colocóse la balandra en su natural estado, entrando todos en ella; pero al mismo instante se llenó de agua sobre liquido, hasta el punto de llegar á cubrir el agua al pecho.

La embarcacion no podia moverse y tenia que permanecer á merced del viento y de las olas. El cuadro que se ofrecía á la vista era desconsolador en extremo. Hombres y mujeres lloraban como criaturas, esperando solo el momento de perecer.

En el bote sobraba gente y estaba próximo á hundirse, siendo necesario que los dos marineros se tirasen al agua para quitar peso, exponiéndose, sin embargo, á cualquier accidente.

En esta horrible situacion pasaron la noche, llorando unos y rezando otros, pero desesperados todos, hasta que á las seis de la mañana del lunes divisaron al falucho Buenaventura, de la matrícula de la isla Cristina, que salía de Jávea con direccion á Poniente.

Como ninguno de ellos tenia fuerzas suficientes para vocear, levantaron un remo con un delantal en un extremo, señal que los marineros llaman, técnicamente un morron, y bien pronto el falucho se acercó á los naufragos, botóse una lancha y fueron conducidos á bordo del hospitalario Buenaventura, en donde se les prestó cariñosísima acogida.

El falucho disigióse acto continuo á la playa de Benidorm; punto el más cercano y que mejores condiciones de salvamento reunia.

En la casa del escribano de la localidad, Sr. Ruzafa, encontraron los naufragos franco hospedaje y cariñosas atenciones, rivalizando todos los vecinos del pueblo en obsequiarles y prodigarles deferencias.

En Ródon (Tarragona) ha ocurrido algunos casos de difteria, habiéndose adoptado medidas sanitarias por las autoridades.

En una casa de San Martin de Provensals se le quemaron en un mechero de gas los vestidos á una niña de pocos años, quedando completamente carbonizada.

Los periódicos de París llegados ayer contienen detalles de la ejecucion del reo Pranzini que difieren poco de los que hemos publicado por los telegramas recibidos en Madrid.

Segun Le Temps, varios periodistas presenciaron en el patio de la Requete el momento de sacar el cadáver del ajusticiado Pranzini.

El tronco y la cabeza estaban emparrados en un ataúd de abeto blanco y muy ligeros.

Dos hombres cargados con él subieron una escalera seguidos por los médicos y por los periodistas.

La autopsia del cuerpo se verificó en una sala del primer piso, en tanto que se llevaban la cabeza para moldearla.

El cuerpo de Pranzini estaba túbico, y en presencia del decano se pesaron sus órganos principales. El cerebro pesó 1.280 gramos. El corazon 270.

Ambos órganos fueron colocados en frascos llenos de líquidos conservadores.

Estas autopsias de los decapitados proporcionan á los médicos la ocasion de estudiar los tejidos en la frescura de la vida, pues la ley no autoriza la disecion de las visceras en otras circunstancias sino 24 horas despues de la muerte.

Más de 3.000.000 de reales se calcula que han dejado en Málaga los forasteros que han acudido á aquella ciudad con motivo de las fiestas de la Reconquista.

En la Direccion de Agricultura se ha creado un nuevo negociado llamado de ganadería, sin que por ello sufra gravamen alguno el presupuesto.

En el término municipal de Campillos (Málaga) ha ocurrido un curioso caso de catalepsis.

Un segador falleció repentinamente al parecer, cuando se retiraba á descansar de las faenas del trabajo, y estuvo sin movimiento, tendido en un pajar, frío, pero sin rigidez, nueve dias, al cabo de los cuales una mañana los compañeros le vieron bebiendo en un arroyo inmediato, y sin presencia y su buen aspecto causaron gran sorpresa.

Ha sido objeto de un criminal atentado en Valladolid el conocido capitán

El comandante del puesto de la Guardia civil del Guadarrama participa que cerca del túnel de las Gallineras varios trabajadores armaron una quimera, haciendo armas contra la Guardia civil, que intentó apaciguarlos, por lo que los guardias se vieron en la precision de disparar sus carabinas sobre los alborotadores, matando á uno de ellos.

Han sido presos tres de los principales promovedores de la colision.

En Oviedo un niño de seis años ha herido con un revolver á otro de tres en el costado derecho. El herido ingresó en el hospital, y el juzgado entiende en el asunto.

En Málaga han muerto á consecuencia de enfermedades contraídas por dormir cerca de balcones abiertos, des á tres personas, que nosotros sabemos, por efecto de congestiones cerebrales que de esta manera tuvieron, y otras han contraído enfermedades graves en los órganos respiratorios.

Recomendamos que se precinda de este medio de refrescar las habitaciones cuando se está durmiendo en ellas, porque luego las consecuencias suelen ser muy funestas.

Nuestros vecinos de allende los Pirineos, en quienes domina hoy, como siempre, el deseo de la revanche, discuten con verdadero interés las ventajas de un nuevo fusil que lleva el nombre de su inventor, el capitán Prunlon, de cuyas cualidades dicen verdaderas maravillas sus partidarios, considerándole muy superior al actual armamento del ejército francés.

Este nuevo fusil, del cual se habla ahora, no es un arma de invencion tan reciente como algunos suponen.

Es anterior el fusil Yebel, que se usa hoy en Francia, y sus excelentes condiciones no fueron apreciadas en el concurso que se celebró hace dos años, puesto que entonces obtuvo mejor acogida el segundo. Desde aquella época, los partidarios del fusil Prunlon continuaron su campaña en defensa de este último, y como en la República francesa no hay interés que se impongan al de la defensa nacional, se han hecho recientemente nuevos ensayos que, segun parece, resultaron completamente satisfactorios.

Lo que constituye la superioridad de este arma sobre las demás, es el haber substituido el plomo que se empleaba en la fabricacion de balas con el acero. A 100 metros la bala Prunlon ha atravesado una plancha de acero de 30 centímetros de espesor.

Este aumento de fuerza se explica por la densidad del proyectil, porque es indudable que haciendo uso de dos balas de igual forma exterior, pero de densidad distinta, se obtiene evidentemente, con la más ligera, una velocidad inicial superior, sin que por esto haya necesidad de aumentar la presion de los gases, y sin que sea mayor el retroceso del arma. Además, siendo el acero menos maleable que el plomo, las deformaciones que la bala puede sufrir en el interior del cañon, son casi insignificantes, y la fuerza se aumenta en la misma proporcion que la velocidad inicial.

Como se ve, las ventajas del acero sobre el plomo, parecen incontrovertibles, pero los partidarios del fusil Yebel han presentado objeciones de importancia, cuyas detalles, puramente técnicos, omitimos en gracia á nuestros lectores. De todos modos, parece que la superioridad del acero en batallas, en distancias relativamente pequeñas, está suficientemente probada, hasta tal punto, que se piensa en que este metal substituirá al plomo en la fabricacion de proyectiles.

La prensa francesa cree que antes de trascurrir la primavera próxima, toda la infantería empleará la bala de acero del capitán Prunlon. Ahora sólo resta averiguar una cosa: ¿qué nuevo proyectil usará en esa misma fecha la infantería alemana?

En el término municipal de Campillos (Málaga) ha ocurrido un curioso caso de catalepsis.

Un segador falleció repentinamente al parecer, cuando se retiraba á descansar de las faenas del trabajo, y estuvo sin movimiento, tendido en un pajar, frío, pero sin rigidez, nueve dias, al cabo de los cuales una mañana los compañeros le vieron bebiendo en un arroyo inmediato, y sin presencia y su buen aspecto causaron gran sorpresa.

Ha sido objeto de un criminal atentado en Valladolid el conocido capitán

lista y propietario de aquella ciudad D. Manuel Puertas.

Un tal J. M., á quien dias antes tuvo que arrojar judicialmente de una de sus fincas, en vista de que no pagaba los alquileres, por lo cual le había dirigido varias amenazas, le acometió y le hirió tan gravemente, que había muy poca esperanza de que la víctima sobreviviera.

El agresor fué preso á la puerta de su casa.

Subastas.—Dentro de diez dias se subastará en la comandancia general del Arsenal de Ferrol y en la de Marina de la Coruña el suministro de cal, tejas, cuarzo y pino rojo con destino á obras del taller de recórrido, en 4.709 pesetas, y el día que se designe el de varias herramientas con destino al crucero Alfonso XII en 2.852'40.

El 8 de Octubre, en la Direccion de Administracion local y en la alcaldía de Cádiz, el servicio de la limpieza pública de esta ciudad por cinco años, en 44.439 80 pesetas anuales.

Aparte de los muchos y valiosos objetos que recibirá Su Santidad el Papa con motivo de su jubileo sacerdotal, se calcula que ascenderá á un millon de pesetas la cantidad que ingresará en metálico en las cajas del Vaticano.

Una nueva disposicion referente á la venta de billetes de la loteria ha sido dictada por la Direccion de Rentas.

En ella se dispone que se suprima el empleo de las llamadas vocadoras, que para atraer á los jugadores se situaban á las puertas de las administraciones de las loterías en los dias anteriores al sorteo. Para substituir este antiguo medio de publicidad, se empleará otro más adecuado á la naturaleza del servicio, fijándose en la entrada de las administraciones, cartelones anuncios durante el dia, y de noche faroles indicativos, para conocimiento del público.

La misma Direccion ha prohibido á las administraciones de loterías de Madrid que fraccionen los billetes, sea cualquiera la importancia de estos, ni que formen compañías para el juego, dentro de los locales en que están situadas las administraciones, para evitar que á pretexto de facilitarse la concurrencia en los sorteos de billetes de subido precio, se cometan abusos por personas ajenas al servicio de la renta.

Ha sido aprobado por el ministerio de Fomento el proyecto de tránvía á vapor que se propone establecer desde la pradera de Balsain al Real Sitio de San Ildefonso.

Un suceso terrible ha ocurrido en Valladolid en la casa que habita el capitán de artillería D. Vicente Pérez Rubio.

Hallábase durmiendo la siesta la esposa de dicho militar, doña Concepcion P. Orfila, cuando empezó á desarrollarse una violenta tempestad, y con objeto de permanecer reunidos mientras durase la tormenta, el señor Rubio se dirigió á la alcoba, llevando en brazos á una hija suya de unos ocho meses.

Apenas habia concluido de manifestar así á su esposa, cuando de repente penetra un rayo en la habitacion y estalla sobre la cabeza de la señora, envolviéndola en una nube de chispas y llamas.

El angustiado esposo, que oye el desgarrador grito de su mujer, la cree destrozada por la exhalacion y quiere lanzarse en su auxilio; pero electrizado á su vez, se siente como clavado en el suelo y ve con horror que sus zapatos despiden tambien chispas. Entónces grita preguntando á la pobre señora qué le pasa, pero esta no puede articular palabra, luchando el propio tiempo por huir de las llamas que la rodean, hasta que por fin consigue arrojarle del lecho y corre hácia la puerta, donde la recibe su esposo, que se apresura á sacarla fuera de la habitacion medio afriada.

Inmediatamente tuvieron que abrirse todas las ventanas, pues la casa estaba llena de humo y oliendo á azufre de un modo que el aire se hacia irrespirable.

Cuando acudieron los vecinos, quedaron horrorizados al ver los efectos de la catástrofe, de la que nadie se explicaba cómo habian podido salir ileso los Sres. de Rubio y su tierna hija.

El techo del cuarto quedó todo que-

mado y el cordon de la campanilla enroscado completamente por consecuencia de la descarga eléctrica.

Los Sres. de Pérez Rubio, pasado el primer susto y repuestos de la espantosa impresion natural, no han experimentado, por fortuna, novedad ulterior, por lo cual las felicitamos.

Marina.—Ha sido aprobada la entrega de mando de los cañoneros «Pampana», «Ernebay» y «Fradera», «Jorge Juan», vapor «Vulcano» y cañoneros «Atrevida» y «Valiente».

Se ha concedido premio de constancia al tercer condestable D. Pablo Lopez Cánovas.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Roma 2.—Entre los patriotas italianos ha producido muy mal efecto la resolucion aprobada por el gran Congreso de católicos alemanes reunido en Treveris, pidiendo el restablecimiento del poder temporal del Papa y el apoyo de Alemania para el logro de la empresa.

Los adversarios de la alianza italo germanica sacan partido de este hecho para combatirla.

Paris 2.—Los buenos resultados que hasta ahora está dando el ensayo de movilizacion enardece el espíritu patriótico francés.

Con este motivo se vuelve á hablar de la cuestion de alianzas.

En prueba del efecto producido por un principio de inteligencia entre Francia y Rusia, se cita el hecho de que el príncipe de Bismark, para evitar un fracaso en la cuestion de Bulgaria, se ha visto obligado á ponerse al lado de dichas potencias y enfrente de las demás.

Se añade que la diferencia de instituciones, tan diametralmente opuestas como las de Francia y Rusia, no son en manera alguna obstáculo para que ambas marchen de acuerdo en las cuestiones internacionales y se ajen estrechamente. Los dos países tienen un enemigo común en Europa, Alemania; otro en Asia, China, y otro en el mundo entero, Inglaterra.

Por lo tanto, la fuerza incontrastable de los intereses reciprocos establecerá bajo sólidas bases la alianza franco-rusa. Tales el fundamento que se refleja en los círculos patrióticos, y del cual se hacen eco algunos periódicos republicanos.

La prensa alemana, en general afecta atribuir poca importancia al ensayo de movilizacion, dando á entender que no debe tomarse en serio; despues de haber sido anunciado con todos sus detalles.

Los correspondientes de los periódicos alemanes se han abstenido de pedir autorización para presenciar el ensayo indicado, pero, segun parece, se encuentran algunos en el distrito militar donde se verifica. Las autoridades ejercen estrecha vigilancia respecto de los extranjeros en aquella zona, para evitar el espionaje.

Nueva York 1.—(Via cable Bilbao).—Hoy se han recibido aqui cartas de lo Habana fechadas el 27 de Agosto.

Segun ellas, el objeto primitivo de la demostracion celebrada en aquella ciudad, fué cumplimentar al capitán general D. Sabas Marin.

Añaden que algunas personas despedidas trataron entonces de modificar el carácter de la manifestacion, dando vivas al general Salamanca.

Las cartas no confirman las noticias alarmantes propaladas telegraficamente desde Caye-Hueso é insertas en los periódicos norte americanos hace tres dias.

Londres 2.—Los periódicos ingleses aseguran hoy que la entrevista de los emperadores de Rusia y Alemania está definitivamente acordada.

Añaden que el príncipe de Bismarck celebrará antes una conferencia con el conde de Kalnoky para tranquilizar á Austria sobre la significacion y trascendencia de la entrevista imperial.

El gran canceller desea demostrar que esta no perjudicará en manera alguna la alianza austro-germanica.

Roma 2.—Ha ocurrido un abordaje entre el trasporte francés Bourgoigne, procedente de Génova, y el buque de vela italiano Marianna, en las aguas de Uneglia.

El último se ha ido á pique, por toda la tripulacion consiguió salvarse.

Sofia 2.—El Gobierno búlgaro, al recibir la comunicacion oficial de la Puerta acepta lo propuesto por Rusia, relativo al envío á Bulgaria del general Ernrot, se reunió inmediatamente en consejo bajo la presidencia del príncipe Fernando.

